
中原时评

!"#$%&'()*+ !""# , $% - !& ./0 # 12

)3456783 &% 9,:;<=>?@

ABCDEFGHIEJ3KL1MNO3PQ<RST

UVWXYZ[9\@

!"#$%&'()

!"#$%&'()

! " # $

!"#$%!"#$%&'$(%'#)'**&!'()+,,-!..//0'/1//234152,165

从本报连日来的相
关报道来看，少数适龄
儿童“上学难”的现象今
年在我市又出现了。

孩子入不了学，最
着急的当然是家长，读
了那些为孩子上学而来

回奔波的家长们的报道，不由得让人看在眼里
急在心里。

自然，从记者的调查来看，有些“难”是真
难，克服起来也确实需要下点力气，比如由于客
观原因，报名的人多，超过了学校接收的能力；
可有些“难”，又让人觉得算不上难，只要负责招
生的人员能多为这些孩子着想，多为他们的家

长着想，再多点同情心，有些孩子入学就要顺利
得多。

比如有的孩子虽然没有跟随父母，但户口
已迁来郑州，而既然允许户口落户郑州，也就没
有不允许这孩子在郑州入学的理由。这个时候
还要去强调孩子要跟随父母，即使不能说有点

“机械”，也让人觉得不近人情。
再比如，有的家长已经在郑州买了房子，而

且实际上也已在郑州居住，这样，按政策，他们
实际上也就有了“郑州市民”的资格。如果就因
为只是时间关系，户口一时尚未办来，我们就拒
绝他们的孩子入学，也同样是说不过去的。

我们知道，在有些方面可以等，可孩子入学
不能等，错过这几天，一耽误就是一年。且不说

国家提倡“早期教育”，如果是适龄的孩子却不
能正常入学，这是不正常的。再说，我们在很多
方面，常常都会灵活掌握政策，为何在孩子入学
方面就不能“灵活”一下呢？我们相信，在这方
面上的“灵活”，只会促进社会和谐。

当然，不能不承认，由于城市人口的急剧增
加，不论是教室抑或是师资都可能存在一定的
难处，可这一切“难”处，与保证适龄儿童入学相
比，都要小得多。

我们有理由期待，凡是觉得有“难”处的各
区负责教育管理部门以及学校，最好还是都能
想想办法，把那些困难克服了，让每一个适龄儿
童都能坐进教室，都有自己的课桌，像同龄的孩
子一样接受正常的教育。

“生态文明”必须远离“不超标污染”
国家社科基金重大项目“新区域协调发

展与政策研究”课题组首次披露中国首份省
市区生态文明水平排名，北京、上海和广东分
列前三名。 （8月17日《中国经济周刊》）

陕西凤翔血铅超标事件中，东岭集团负责
人表示，虽然企业排污达到了排放标准，但与人
居指标仍有差距。

国家标准如此宽松，对企业如此深情，导致
了先污染后治理的行政思路延续十几年不变。
而这又是由GDP为内核驱动的。若现在连公众
寄予厚望的“生态文明”标准都未能走出这个怪

圈，那“生态文明”能打破“被不超标的铅污染”
的魔咒吗？ 邱果果

板凳费：医疗资源商品化的又一标本
外地人到武汉市儿童医院看病，被告知没

有病床，只能在走廊上坐板凳，每天收费10元。
（8月17日《长江商报》）

一些医院巧立名目的收费让人目不暇接，

经常以出人意料的方式刺激人心。板凳费的
“横空出世”无疑就是赤裸裸的最新例证。

该不该收取板凳费？答案自然是否定的。
板凳费只不过是医疗资源过度商品化的直接投
射。医生变成商人，原因在哪？一方面是医生
和医院的责任，另一方面也与体制有关。

在一系列市场化改革时，政府角色不能迷
乱和模糊，需要履行相应的责任，即投入不缺
位、监管要到位和功能不越位。 王石川

话题：青藏铁路建设项目中
查出金额达1.28亿假发票

网友发言
由此看来，项项工程都需要重新严查，

发现问题必须严处。如有漏网，就查处审
计部门。一环套一环，“怕就怕认真二
字”。 深圳网友

为啥都是事后才发现大问题，能不能
事前就预防呢？！ 广东网友

我在担心铁轨的质量是不是也打折
了？！ 辽宁网友

话题：兰州水价9年5次上
调，外资水企亏损遭质疑

网友发言
一个被外资控制饮用水的城市，这种

事不稀奇。 云南网友
守着得天独厚的黄河，喝着高昂的黄

河水。不是你的错，都是外资惹的祸。
山东德州网友

话题：宝鸡市长就儿童血铅
超标事件鞠躬道歉

网友发言
这是在拆东墙补西墙，但是墙墙有洞

啊！ 江苏徐州网友
搬迁不是最佳办法。污染不除,百姓难

安。 青岛网友
当年的环评是怎么通过的？凤翔长青

是个人口稠密的大镇，为什么要这个地方建
重度污染的企业？牺牲环境引进别的地方淘
汰的落后产能，简直就是犯罪！ 广西网友

话题：重庆67名涉黑团伙首
犯及骨干分子被捕

网友发言
一大堆惊人的数字。这难道是一两天

形成的气候吗？身为国家机器的执法机
关，平时在干什么？难道非得乱到无法收
拾再下手吗？ 荆州网友

大快人心。希望拔出萝卜能带出泥。
深圳网友

社会关注

锐评

网民网民
大会堂大会堂

城管变法
什么最关键

集城管综合执法、环卫、园林、市容、市政、爱卫等于一体的“大城管”，颇有呼之欲出
之势。这看似是饱受诟病的城管转正的出路，但同时也或许是绑架更大公权力的开始。

在“大城管”构架思路中，表面上看起来实现了大一统，深层次看，行政权力的整合
“扩张”过程和指向，都没有配套设计出科学合理的监督制约机制。

目前城管走进死胡同，症结在于行政权力在“自我扩权”和实施中，根本没有与公民权利
呼应互动。而在“大城管”的动议中，这种呼应互动依然被排除在外。 ——《羊城晚报》

不能让小事卡住上学大事
□首席评论员 闵良臣


